



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Privados en Sucre apoyan congelamiento de salarios

Los bajos indicadores económicos de Chuquisaca, Potosí y Tarija fueron una de las razones que esgrimió la Cámara Nacional de Industrias para plantear el congelamiento de salarios este 2024. Empresarios e industriales en Sucre coincidieron este miércoles con la organización nacional al remarcar la difícil situación de la región aun antes de la pandemia del covid-19.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240321_privados-en-sucre-apoyan-congelamiento-de-salarios.html

UE abordó suministro libre deforestación con la CAO

El comisario de Medioambiente, Océanos y Pesca de la Unión Europea, Virginijus Sinkevicius, habló sobre las cadenas de suministros libres de deforestación, con el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), José Luis Farah.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2024/03/21/ue-abordo-suministro-libre-deforestacion-con-la-cao/>

Cadex: la estabilidad de precios dinamiza la producción minera

La Cámara de Exportadores de Potosí (Cadex) destaca el incremento de la producción minera debido a la

estabilidad de precios de los diferentes metales en especial el zinc, la plata, el estaño y el plomo.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240321_cadex-la-estabilidad-de-precios-dinamiza-la-produccion-minera.html

Miel boliviana gana la medalla de oro en Premios Mundiales de Apicultura 2023

La miel boliviana se impuso como la ganadora por encima de 28 países de todo el mundo en los World Beekeeping Awards (Premios Mundiales de Apicultura : Apimondia Chile 2023), organizado por la reconocida Organización Internacional de Asociaciones de Apicultores (Apimondia). El certamen, celebrado en Santiago de Chile del 4 al 8 de septiembre del año pasado, ha sido un evento trascendental para la industria apícola regional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240320/miel-boliviana-gana-medalla-oro-premios-mundiales-apicultura-2023>

Ganaderos incrementarán producción de exportación

Tras reunirse con representantes de gobierno, los productores de carne concluyeron trabajar en la ampliación de los volúmenes de producción para garantizar la proteína roja a comercializar en los nuevos mercados en perspectivas de consolidar.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/ganaderos-incrementaran-produccion-de-exportacion/>

Sector de la construcción tendrá su Rueda de Negocios

La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (CAINCO) se encuentra ultimando detalles para la Rueda de Negocios «SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN», programada para el 04 de abril en sus instalaciones. Este evento estratégico busca reactivar y fortalecer el tejido empresarial del sector de la construcción, que desempeña un papel fundamental en la economía regional de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/sector-de-la-construccion-tendra-su-rueda-de-negocios/>

Proyectos de bienes raíces en Santa Cruz alternativa a la crisis

Un estudio realizado en el sector bienes raíces devela que el mismo mantiene su nivel de crecimiento en los rubros de vivienda y comercial, reflejado en la confianza de los inversores en proyectos desarrollados en Santa Cruz. De 10 proyectos ejecutados, 6 tiene capitales de empresarios de Cochabamba y La Paz.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/proyectos-de-bienes-raices-en-santa-cruz-alternativa-a-la-crisis/>

Cámara de Industriales de Oruro aboga por congelar salario este año

La Cámara Departamental de Industrias de Oruro (CIO) respaldó la solicitud de su entidad nacional de congelar el incremento salarial para el año 2024. Argumentan que existe el riesgo de una inflación si se otorga este beneficio social. Por su parte, la Central Obrera Departamental (COD) ratificó su demanda de cumplimiento.

Fuente Original: <https://lapatria.bo/2024/03/21/camara-de-industriales-de-oruro-aboga-por-congelar-salario-este-ano/>

ECONOMÍA

Arce anuncia que este mes comienza la era del biodiesel con una planta en Santa Cruz

La Planta de Biodiesel 1, que fue instalada en Santa Cruz comenzará a operar a partir de este mes, anunció el presidente Luis Arce. Este producto se mezclará con el "diésel oíl base" para ser comercializado en el mercado interno.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/arce-anuncia-que-este-mes-comienza-la-era-del-biodiesel-con-una-planta-en-santa-cruz_360465

Biodiésel: Emapa prevé acopiar 1.000 toneladas de soya por día

Franklin Flores, gerente de Emapa, indicó que ya está casi lista la planta industrializadora de soya para la producción, inicialmente, de aceite crudo que servirá a YPFB para la elaboración de biodiésel. Se estima procesar 1.000 toneladas de soya por día.

Fuente Original: <https://elmundo.com.bo/biodiesel-emapa-preve-acopiar-1-000-toneladas-de-soya-por-dia/>

Exportaciones de gas natural en 2023 caen un 30%, habrá merma en el IDH

Caen las exportaciones de gas natural en Bolivia. La estatal Yacimientos Petrolífero Fiscales Bolivianos (YPFB) informó que las exportaciones, en valor, llegaron durante 2023 a los \$us 2.387 millones. La cifra representa una caída de un 30%, con relación al 2022.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/exportaciones-de-gas-natural-en-2023-caen-un-30-habra-merma-en-el-idh_360473

Petrobras ofrece ayuda al país para subir reservas de gas

La estatal Petróleo Brasileiro SA (Petrobras) está dispuesta a hablar con Bolivia "para ver lo que hace falta" a fin de incrementar las reservas de gas natural en el país e identificar "cuál fue el error".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/21/gas/>

Presidente de YPFB culpa al narcotráfico por la sobredemanda de gasolina

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen Tapia aseguró que detrás de la sobredemanda de combustibles está el contrabando para el narcotráfico en el Chapare, para la minería y para la exportación ilegal a mercados vecinos donde el precio es mayor.

Fuente Original:<https://ahoradigital.net/economia/21/03/2024/presidente-de-yxfb-culpa-al-narcotrafico-por-la-sobredemanda-de-gasolina/>

Álvaro Ríos: "Bolivia debe aprovechar y cobrar peaje por el uso de sus ductos"

En una entrevista realizada con EconoJournal, el CEO de Petrobras, Jean-Paul Prates, aseguró que la compañía brasileña, está conversando con Argentina y Bolivia para encontrar una solución para abastecer el pico de la demanda de gas natural en el norte argentino durante el próximo invierno. Según Álvaro Ríos, ex ministro de Hidrocarburos, esta afirmación deja claro que 'Bolivia debe cumplir un nuevo rol, y pasar de ser un productor de gas a un país que debe cobrar peaje por el uso de sus ductos'.

Fuente Original:<https://www.reduno.com.bo/economia/alvaro-rios-bolivia-debe-aprovechar-y-cobrar-peaje-por-el-uso-de-sus-ductos--2024320213627>

Moody's: El litio no será suficiente para compensar los ingresos del gas

Mientras en Bolivia se ve como una esperanza de ingresos al litio. Moody's Ratings, ve que este recurso natural puede representar una gran oportunidad de negocio para el país, pero no será suficiente como para

compensar los ingresos que generaban las exportaciones de gas natural.

Fuente Original:<https://www.vision360.bo/noticias/2024/03/21/1176-moodys-el-litio-no-sera-suficiente-para-compensar-los-ingresos-del-gas>

Vicepresidente de Moody's advierte un panorama complicado para Bolivia por menor liquidez externa

Desde la firma internacional Moody's advierten sobre un panorama complicado y desafiante para la coyuntura actual de Bolivia, marcada por la falta de dólares, la caída de la producción de hidrocarburos y una menor liquidez externa que trae consigo una mayor vulnerabilidad crediticia.

Fuente Original:<https://ahoradigital.net/economia/21/03/2024/vicepresidente-de-moodys-advierde-un-panorama-complicado-para-bolivia-por-menor-liquidez-externa/>

Ministro de minería anuncia que los contratos en áreas protegidas no irán

El ministro de Minería y Metalurgia, Alejandro Santos Laura, anunció ayer que no se permitirá minería "ilegal" en áreas protegidas y que aquellos trámites para conseguir autorización de operaciones dentro de los parques "no van a ir".

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240321_ministro-de-mineria-anuncia-que-los-contratos-en-areas-protegidas-no-iran.html

Denuncian asentamiento minero cerca del Parque Madidi

A 800 metros del Parque Nacional Madidi se encontraría un asentamiento minero sobre el río Tequeje, según denuncian en un pronunciamiento conjunto dado a conocer este miércoles la Coordinadora Nacional de Defensa de Territorios Indígena Originarios Campesinos y Áreas Protegidas de Bolivia (Contiocap) y la Plataforma de Defensa de las Áreas Protegidas (AP) de la Provincia Abel Iturralde.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/denuncian-asentamiento-minero-cerca-parque-madidi/20240321000048940393.html>

Uso del agua en minería con miradas diferentes

En medio de la constante controversia sobre el impacto ambiental de la minería en Bolivia, el medio de comunicación Cabildeo publicó una serie de reportajes que analizan algunas creencias del sector. En un reciente material, se afirma que el uso de agua por parte de la industria minera no supera el 4%, desmontando

así un mito sobre su supuesta responsabilidad en la escasez de este recurso vital. Sin embargo, expertos en el tema ya indicaron que gran parte es por esta actividad, algunas grandes reciclan, pero las pequeñas y cooperativas por otro camino.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/21/uso-del-agua-en-mineria-con-miradas-diferentes/>

La plaga de langostas afecta 70 hectáreas de cultivos en Raqaypampa

La plaga de langostas que fue reportada la semana pasada en el Territorio Indígena Originario Campesino (TIOC) Raqaypampa, ubicado en la provincia Mizque del departamento de Cochabamba, afectó a 70 hectáreas de cultivos de granos y cereales, informaron autoridades de esa región.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240321/plaga-langostas-afecta-70-hectareas-cultivos-raqaypampa>

Bolivia movió 1.452.562 toneladas de mercancía por puertos de Chile y Perú

En 2023, Bolivia movilizó 1.452.562 toneladas (t) de carga por los puertos de Chile y Perú, lo que representan 107.154 t adicionales a las registradas en 2022 (1.345.408), revelan datos de la Administración de Servicios Portuarios-Bolivia (ASP-B).

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/bolivia-movio-1-452-562-toneladas-de-mercancia-por-puertos-de-chile-y-peru>

Decomisan ropa ilegal valuada en Bs 1,2 millones

Más de 66.000 toneladas de ropa usada y nueva, introducida de contrabando al país, fueron decomisadas por la Aduana Nacional durante cuatro operativos realizados en la carretera entre La Paz y Oruro y en la ciudad de El Alto.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240321_decomisan-ropa-ilegal-valuada-en-bs-1-2-millones.html

Gestora alerta nuevo tipo de estafa a jubilados

La Gestora Pública de Seguridad Social de Largo Plazo alertó que una nueva forma de estafa utiliza su nombre para engañar a los asegurados, por lo que pidió precaución.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240321_gestora-alerta-nuevo-tipo-de-estafa-a-jubilados.html

Le llueven críticas a Arce por decir que mayores de 30 años quizás recibían sus recreos en dólares

El presidente Luis Arce ha generado reacciones, después de haber comentado que quizás los mayores de 30 años recibían su recreo en dólares. El mandatario hizo ese comentario a tiempo de argumentar la bolivianización de la economía. Dijo que actualmente los niños no conocen el dólar, sino el boliviano, mientras que los mayores de 30 "en colegio quizás recibían sus recreos, sus mesadas en dólares".

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240320_le-llueven-criticas-a-arce-por-decir-que-mayores-de-30-anos-quizas-recibian-sus-recreos-en-dolares.html

Piden poner en contexto palabras de Arce

Al resaltar indicadores económicos positivos y el impacto de la bolivianización, la viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, pidió poner en contexto un criticado ejemplo del presidente Luis Arce, quien apuntó que en el pasado había colegiales que recibían sus "recreos y mesadas en dólares".

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240321_piden-poner-en-contexto-palabras-de-arce.html

La planta de soya ingresa a su etapa final y procesará mil toneladas al día

El gerente de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos, Franklin Flores, anunció que la construcción de la Planta Procesadora de Soya, en San Julián, entró en la etapa final. Dijo que procesará mil toneladas de soya al día para la producción de aceite crudo que será dirigido a Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), que generará biocombustible.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/la-planta-de-soya-ingresa-a-su-etapa-final-y-procesara-mil-toneladas-al-dia>

El Gobierno destinará parte de los Bs 51 millones del Plan de Lluvias para reparar la vía a Apolo

Un porcentaje de los Bs 51 millones que destinó el Gobierno para el Plan de Lluvias 2023-2024 se utilizará para atender y reparar la carretera a Apolo, municipio en el norte de La Paz que quedó incomunicado por la caída de la plataforma, a la altura de Charazani.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/20/el-gobierno-destinara-parte-de-los-bs-51-millones-del-plan-de-lluvias-para-reparar-la-via-a-apollo/>

Firman convenios en favor de la producción de granos

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, a través de la Unidad Ejecutora PROCAMQUI, este martes realizó la firma de convenios, a fin de realizar la transferencia de paquetes productivos tecnológicos (insumos y bioinsumos orgánicos), para potenciar la producción de quinua y mejorar la economía de 434 familias productoras del municipios del departamento de La Paz.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/firman-convenios-en-favor-de-la-produccion-de-granos/>

SIN cumplió 105 años con más servicios digitales

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) conmemoró ayer su 105 aniversario de creación, con nuevos servicios digitales para optimizar la recaudación de tributos de carácter nacional y facilitar aún más al contribuyente el cumplimiento de sus obligaciones fiscales.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/sin-cumplio-105-anos-con-mas-servicios-digitales/>

Evalúan medidas para acelerar comercio exterior de Bolivia

La Cámara Nacional de Comercio (CNC-Bolivia), el Consejo Empresarial Binacional Bolivia Chile y la Aduana Nacional de Bolivia, con la presencia de las autoridades del Consulado General de Chile en Bolivia, analizaron las medidas anunciadas sobre la decisión de habilitar 24 horas los pasos fronterizos de Pisiga-Colchane y Tambo Quemado-Chungará, entre Bolivia y Chile, con la finalidad de dinamizar el comercio exterior.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/21/evaluan-medidas-para-acelerar-comercio-exterior-de-bolivia/>

Fexco 2024 busca generar un movimiento económico de más de \$us 150 millones

Del 25 de abril al 05 de mayo se realizará la Feria Exposición Internacional de Cochabamba (FEXCO), un evento que busca generar un movimiento económico superior a los 150 millones de dólares y que contará con la

participación de expositores nacionales e internacionales.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/03/fexco-2024-busca-generar-un-movimiento-economico-de-mas-de-us-150-millones/>

POLÍTICA

Arce defiende créditos; “no es para que el Presidente, Vicepresidente o ministros se lo embolsillen”

El presidente Luis Arce defendió este jueves que su administración pida créditos internacionales al Legislativo y afirmó que este dinero es para obras, no para que él, el vicepresidente David Choquehuanca o ministros se lo embolsillen.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/arce-defiende-creditos-no-es-para-que-el-presidente-vicepresidente-o-ministros-se-lo-embolsillen>

Arce dice que no hay dueños del MAS y preparan aniversario por separado

El presidente Luis Arce, participante del ampliado ordinario de la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias de Bolivia – Bartolina Sisa, afirmó que “nadie se puede creer dueño” del Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-dice-que-duenos-mas-preparan-aniversario-separado/20240321000013940396.html>

Choquehuanca: Por la codicia de poder, nuestro pueblo está enfrentado

David Choquehuanca, vicepresidente del Estado, presentó el Informe del Vivir Bien del Estado Plurinacional de Bolivia. Aprovechó la oportunidad para criticar la división en la que se encuentran las organizaciones sociales del Movimiento al Socialismo (MAS) y responsabilizó, sin mencionarlo explícitamente, al expresidente Evo Morales y su «codicia de poder».

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/21/codicia-de-poder/>

Elecciones judiciales: denuncian cuoteos y Lima pide actuar con firmeza

El ministro de Justicia, Iván Lima, pidió este miércoles ‘actuar con firmeza’ ante las denuncias de presuntos

cuoteos en torno a las elecciones judiciales. A través de su cuenta oficial en la red social 'X', el Ministro afirmó que si los legisladores buscan poner a sus "amigos y compadres" en las altas cortes del país las elecciones judiciales serán un fracaso.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/elecciones-judiciales-denuncian-cuoteos-lima-pide-actuar-firmeza/20240321000040940397.html>

Por “errores involuntarios”, comisión publicó en lista de candidatos inhabilitados a 3 habilitados

Al finalizar la sesión de la Comisión Mixta de Constitución de ayer miércoles, se conoció que por “errores involuntarios” esta instancia legislativa publicó en la lista de candidatos judiciales inhabilitados a tres postulantes que estaban habilitados. Además, se reveló que dos aspirantes que figuran como habilitados, en realidad, estaban inhabilitados.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/por-errores-involuntarios-comision-publico-en-lista-de-candidatos-inhabilitados-a-3-habilitados>

Postergación de leyes antiprórroga responde a un mal acuerdo político

Cuestionando que opositores y oficialistas no tengan la capacidad de reconocer sus errores, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Marcelo Pedrazas, sostuvo que la constante postergación en el tratamiento de los proyectos de ley 073 y 075, contra la prórroga judicial, son resultado de un mal acuerdo político e insistió en que estas iniciativas deben ser abordadas por el pleno de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/21/postergacion-de-leyes-antiprorroga-responde-a-un-mal-acuerdo-politico/>

Ven que facciones del MAS superaron sus diferencias para cuotear la Justicia

Relacionando la reciente visita a territorio nacional de miembros del denominado “Grupo de Puebla” y la filtración de audios en los que supuestamente miembros de la Comisión Mixta de Constitución, cuotean cargos de magistrados, la diputada por Comunidad Ciudadana (CC), Luisa Nayar, afirmó que las alas “evista” y “arcista” en el Movimiento al Socialismo (MAS) superaron sus diferencias para repartirse el Órgano Judicial.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/21/ven-que-facciones-del-mas-superaron-sus-diferencias-para-cuotear-la-justicia/>

Mesa: “El censo es una conquista del pueblo boliviano y de Santa Cruz con

el paro de los 36 días”

El líder de la alianza Comunidad Ciudadana (CC) y expresidente, Carlos Mesa, resaltó el aporte de la población y de la sociedad civil movilizadora de Santa Cruz para promover el Censo de Población y Vivienda que tendrá lugar este sábado, 23 de marzo, en todo el territorio nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/mesa-el-censo-es-una-conquista-del-pueblo-boliviano-y-de-santa-cruz-con-el-paro-de-los-36-dias_360547

Ministra de Trabajo afirma que los trabajadores podrán denunciar si son obligados a trabajar el día del Censo

La ministra de Trabajo, Verónica Navia, hizo una advertencia contundente este miércoles, señalando que los trabajadores que sean forzados a laborar el día del Censo podrán denunciar a sus empleadores, ya que esto sería una violación al derecho de ser censado y una transgresión al Auto de Buen Gobierno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240320/ministra-trabajo-afirma-que-trabajadores-podran-denunciar-si-son-obligados>

Bolivia dispone para el 23 de marzo el cierre de sus fronteras terrestres por la jornada del Censo

Los accesos de Bolivia a los países limítrofes serán cerrados el sábado 23 de marzo debido a la realización del Censo Nacional de Población y Vivienda 2024, informó la Cancillería mediante un comunicado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240320/bolivia-dispone-23-marzo-cierre-sus-fronteras-terrestres-jornada-del-censo>

Censo: la Policía desplegará más de 27 mil efectivos, mientras que el Ejército capacitó a 17 mil como censistas

Un total de 27.580 uniformados serán desplegados por la Policía Nacional este sábado 23 de marzo, fecha en la que se realizará el Censo de Población y Vivienda, informó Álvaro Álvarez, comandante general de la Policía.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/censo-la-policia-desplegara-mas-de-27-mil-efectivos-mientras-que-el-ejercito-capacito-a-17-mil-como-_360479

El Gobierno entrega en Chimoré aeronaves y equipos para la lucha contra el narcotráfico por más de Bs 54 MM

El Gobierno entregó a la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (FLCN) una flota de aeronaves, un

“importante” lote de armamento y equipamiento para fortalecer la lucha contra ese ilícito.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/21/el-gobierno-entrega-en-chimore-aeronaves-y-equipos-para-la-lucha-contra-el-narcotrafico-por-mas-de-bs-54-mm/>

INE: Desde 1900, en todos los censos siempre se registró el nombre de los entrevistados

El Instituto Nacional de Estadística (INE) recordó que desde el año 1900, en todos los censos que realizaron en Bolivia, siempre se pidió el nombre y apellidos de los entrevistados, para registrarlos en el cuestionario censal. “Si revisamos los censos desde 1900, se ha pedido nombres y apellidos (...) y se ha mantenido el secreto estadístico y la confidencialidad. Como cualquier oficina de estadística, esto lo hacemos cumplir”, afirmó el jefe Nacional de Temática del INE, Iván Adalid Márquez.

Fuente Original:<https://lavozdetarija.com/2024/03/21/ine-desde-1900-en-todos-los-censos-siempre-se-registro-el-nombre-de-los-entrevistados/>

EDITORIALES

El Gobierno necesita dólares y el turismo los tiene

El sector del turismo propone generar lo que ahora la economía y el Gobierno más necesitan: dólares. Además, en las cantidades que la economía requiere; no 15 dólares más por turista. O sea, no una bicoca como la que intenta adicionalmente recaudar el ministro de obras públicas, Edgar Montaña, con el aumento de la tarifa de Derecho de Aeropuerto Internacional, de 25 a 40 dólares.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/el-gobierno-necesita-dolares-y-el-turismo-los-tiene>

Desconcierto en Wall Street por repunte de bonos de Bolivia

Bloomberg, la prestigiosa compañía internacional que brinda servicios de información en el mundo de los negocios y las finanzas, dio cuenta que los bonos soberanos de Bolivia tuvieron un rendimiento del 19% en 2024, convirtiéndolos “en una de las mejores apuestas en deuda soberana de los mercados emergentes este año”, lo que provocó incredulidad, frustración y desconcierto en varios especialistas sobre la materia (“El repunte de los bonos de Bolivia, un país en crisis, desconcierta a Wall Street”, bloomberglinea.com, 13.03.2024).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/desconcierto-en-wall-street-por-repunte-de-bonos-de-bolivia_360346

Los bonos sociales deben eliminarse

El Estado gastó más de mil millones de dólares el 2023 en el financiamiento de cinco bonos sociales: la Renta Dignidad, el bono Juana Azurduy, el bono universal prenatal, el bono Juancito Pinto y el bono para las personas con discapacidad grave. De todos ellos, el que más desembolsos requirió fue la Renta Dignidad que costó \$us 922 millones, es decir, el 86% del total. El segundo en importancia fue el bono Juancito Pinto, muy atrás con solo \$us 68 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/los-bonos-sociales-deben-eliminarse_360348

La necesaria búsqueda de inversión privada extranjera

Pese a sus diferencias ideológicas y sus conflictos políticos, la mayoría de los gobiernos latinoamericanos de la última década comparten el mismo objetivo en su gestión económica: atraer inversión privada extranjera para garantizar el crecimiento y desarrollar las potencialidades de los países.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/la-necesaria-busqueda-de-inversion-privada-extranjera_360347

El Censo y la sensatez

Es un vicio relativamente antiguo y muy pernicioso; en coyunturas políticas y sociales decisivas surgen todo tipo de teorías conspirativas que siembran dudas ahí donde se necesita seriedad, participación y certezas. El problema es que ahora, bajo el influjo de las redes sociales, esas teorías se hacen virales y, de tanto ser repetidas o compartidas, adquieren un infundado grado de credibilidad. Y eso es lo que ha ocurrido en las últimas horas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/el-censo-y-la-sensatez_360487

Y después del censo, ¿qué?

Si todo sale bien según lo que todos esperamos después de un largo y empinado camino, este sábado participaremos del 12do. censo de población y el 6to. de vivienda. Posteriormente se harán operativos para medir la cobertura, se digitalizarán las respuestas, procesarán los resultados y se difundirán en agosto de este año.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/y-despues-del-censo-que_360482



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook